

Fecha:05-11-2024Pág.:19Tiraje:Medio:Diario FinancieroCm2:265,7Lectoría:Supl.:Diario FinancieroVPE:\$ 2.354.319Favorabilidad:Tipo:Noticia general

Título: Gremios empresariales piden "repensar" agenda para estimular el crecimiento

Para el sector privado es crucial que avancen en

> el Congreso los proyectos proinversión.

Gremios empresariales piden "repensar" **agenda para estimular el crecimiento**

POR CAROLINA LEÓN

La decepción se percibió transversalmente al interior de diversos gremios empresariales del país luego de que el Banco Central diera a conocer el dato de Imacec correspondiente a septiembre, que no mostró variación anual.

Para el secretario general de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), Rodrigo Yáñez, el resultado confirmó -y tal como ya lo dijo el ministro de Hacienda, Mario Marcel-, que no será posible cumplir con la meta de crecimiento de un 2.6% este año.

"Esta es una noticia que nos debe llamar a la reflexión y realmente a pensar en un cambio de condiciones estructurales para retomar el crecimiento en Chile", expuso Yáñez, y agregó que esto último tiene que ver con la competitividad tributaria, pero también con el mercado laboral y en particular con la gestión a propósito de grandes proyectos de inversión.

"Existen proyectos de ley hoy en el Congreso en relación con permisos sectoriales, que es fundamental que avancen, pero en el corto plazo necesitamos dar un giro copernicano a la economía y ello solo va a ocurrir si es que generamos efectivamente una mayor productividad y competitividad para Chile", planteó Yáñez.

Una visión similar entregó el vicepresidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Cristián Argandoña, para quien el dato refuerza que mientras no haya una decisión concreta de adecuar la "normativa entrabadora y carente de sentido práctico, las inversiones no se concretarán y, por ende, la posibilidad de cambiar el rumbo del crecimiento seguirá estancada".

En esa línea, el vocero recordó que desde el gremio minero entregaron a las autoridades un documento con una serie de medidas para incrementar la producción de la minería en hasta un 20%, principalmente en proyectos de pequeña y mediana minería.

"Bajo el supuesto de un precio del cobre de alrededor de US\$ 4,2 la libra y un aumento del 20% solo de la producción anual de la minería privada respecto de 2023, se puede estimar un aumento de ingresos fiscales por impuestos del orden de US\$ 1.200 millones anuales, aproximadamente. Esto generaría un incremento cerca-

no al 0,9% del PIB nacional", aseguró Argandoña.

Para George Lever, gerente de Estudios de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS), el Imacec obliga a mirar con distancia los factores que están incidiendo en el crecimiento de la actividad.

"Más allá de los eventos puntuales de septiembre, destacan las altas tasas de interés que persisten pese al proceso de recortes que lleva a cabo el Banco Central, la debilidad del mercado laboral, presionado por un entorno regulatorio cada vez más complejo, la debilidad de la inversión, las caídas en la productividad, y un contexto externo con señales mixtas", expuso.

Desde la Cámara Chilena de la Construcción opinaron que el panorama es altamente complejo, ya que "afecta las expectativas de los empresarios en el sector de la construcción, en particular en el ámbito de la edificación privada, debido a que su actividad es transversal al desempeño del resto de los sectores económicosⁿ.

16.150

48.450

No Definida

Para la presidenta ejecutiva de Fedetur, Mónica Zalaquett, la cifra refuerza que el país requiere volver a crecer a un mayor ritmo y, con ello, revertir el débil desempeño del mercado laboral.

